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中大「獨莊」上演辭職鬧劇
「朔夜」聲稱「校方政治打壓」被問及會面記錄等關鍵資訊卻一律欠奉

中大學生會候任內閣「獨莊」

「朔夜」，早前透過參選宣言及

政綱公然散播違法「港獨」及失

實言論，校方批評該會違背大學

宗旨及令大學聲譽受損，故宣布

五大制裁措施，該「獨莊」旋即

「跪低」撤回宣言及政綱。「朔

夜」本來聲稱會如常上任，昨日

更舉行記者會交代來年會務，怎

料卻突然宣布全體成員請辭，態

度兒戲，之後搬出所謂「校方政

治打壓」、「親友面對死亡恐

嚇」云云作為藉口，揚言此舉是

要「喚起中大成員徹底覺醒和反

抗」，但當記者要求他們公開與

校方會面記錄在內等關鍵資訊

時，卻一律欠奉，眾目睽睽下上

演了一齣鬧劇。中大昨晚發聲

明，嚴正澄清大學從來沒有或意

圖「威嚇」及「孤立」學生會幹

事會或任何其他學生組織，對其

失實言論表示非常遺憾。

●香港文匯報記者 姬文風

堅決支持
落實「愛國者治港」根本原則
確保「一國兩制」行穩致遠

雷鄭會計師事務所

堅決支持
落實「愛國者治港」根本原則
確保「一國兩制」行穩致遠

雷鄭會計師事務所

「朔夜」自參選以來，即透過參選宣
言、政綱及傳媒訪問大肆宣「獨」

煽暴、抹黑香港國安法，為求選票更不惜
誇大其辭稱「如果死係可以令香港民主嘅
話，我會即刻跳落去」。中大2月初發聲
明批評該會的失實指控及涉嫌違法言論，
至上周四再宣布一系列「制裁」措施，至
此「朔夜」才宣布撤回宣言及政綱，並刪
除過去全部帖文。

昔稱願為港死 今「惶恐」龜縮
事件本以為告一段落，「朔夜」於昨午

舉行記者會，原定履新及交代來年度學生
會事務安排，豈料會長林睿睎宣布聯同一
眾幹事全體總辭，聲稱校方在上周四發表
聲明後的「政治施壓」有增無減，一時謂
「校方高層以暗示方式要求『朔夜』在2

月28號之前主動退選」，一時又謂成員
「不斷收到滋擾電話，更有涉及親友的死
亡恐嚇」，表現「惶恐」，與昔日「願為
香港而死」的「勇武」言論大相徑庭。

愈講愈誇張 全屬道聽塗說
林睿睎其後愈講愈誇張，但均是道聽

塗說， 「以我哋嘅一啲理解，校方嘗試
用分化方式去孤立『朔夜』」、「如有
學生代表執意讓『朔夜』上任，可能會
有『後果』，這是我聽返嚟嘅一啲消
息」；另有成員則煞有介事稱「有匿名
者向我們提及，上月目睹校長段崇智在
東方文華酒店會見（教育局局長）楊潤
雄」，但又「戴頭盔」稱這「純粹是一
個資訊」、「不會猜測今次事件是否跟
政治有關」。其後林睿睎一干人又稱

「未來學生會再無可能關心社會、時
事、追求民主自由」、「學生會已名存
實亡」云云，選擇昨日請辭而非在28日
前退選，是「不向校方屈服」，並「喚
起中大成員徹底覺醒和反抗」。
「朔夜」對校方作出嚴重指控，現場記

者欲了解他們跟校方的會面內容及「死亡
恐嚇」的詳情，但「朔夜」人等始終如
「錄音機」般重重複複，含糊其辭，當記
者再追問時，林睿睎「鬼拍後尾枕」承認
他們跟校方的會面時間根本不長，「當中
有不少內容只是校方高層再次重申立場，
或是我們已知的資料……」但始終無法提
出證據。
中大昨晚再發聲明，重申「制裁」行動

完全基於該組織成員所發表涉嫌違法及失
實的言論，而聲明亦指出學生事務處會提

供協助，減低對其他學生組織及學生服務
的影響。對於該會將此歪曲為威嚇及意圖
影響其他學生組織，大學深表遺憾。

中大：無「威嚇」「孤立」任何學生組織
中大強調從來沒有或意圖「威嚇」及

「孤立」學生會幹事會或任何其他學生組
織，亦從來沒有反對及阻礙任何學生關注
時事及社會議題，對該會昨午在記者會上
發表的失實言論，表示非常遺憾。
不少「心水清」網民均留言恥笑「朔

夜」稱的死亡恐嚇是「自編自導自演」。
前特首梁振英則在facebook關心「朔夜」
成員及其家人安危，呼籲有關人等應馬上
報警，又提醒警察都可主動接觸有關人等
進行調查，強調任何犯法行為都應該受到
制裁。

▲「朔夜」昨突然宣布全體成員請辭，並單方面
指控校方「政治打壓」。 網上直播截圖

▶ 中大昨晚發聲明，嚴正澄清大學從來沒有或意
圖「威嚇」及「孤立」學生會幹事會或任何其他學
生組織，對其失實言論表示非常遺憾。 中大網頁

香港文匯報訊 據中新社報道，針對有報道稱美國
國務卿布林肯發推特呼籲中方立即釋放此前被拘捕的
香港「民主」人士，中國外交部發言人汪文斌3月1日
在例行記者會上提出反問：「美方會允許其他國家對
美國國內的正常執法說三道四嗎？」
汪文斌指出，中國是法治國家，香港是法治社會，
任何人都不能凌駕於法律之上。香港警方依法拘捕並
起訴涉嫌違反香港國安法顛覆國家政權罪的犯罪嫌疑
人是正當執法行動。
「我們堅定支持香港警方依法履職，維護國家安全

和香港的安全和穩定。我們敦促美方尊重事實，尊重
法治，停止以任何方式干預香港事務，停止干涉中國
內政。」他說。
另有記者就澳洲發放「人道主義」簽證提問。汪文

斌回答說，中方在涉港問題上的立場是一貫、明確
的。香港是中國的香港，香港事務純屬中國內政，任
何外國無權干涉。
他強調，中方敦促澳方停止以任何方式干涉香港
事務和中國內政，以免對中澳關係造成進一步損
害。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新任廣
播處長李百全昨日正式履新，他在會見傳
媒時表示，期待在新工作崗位上聯同港台
管理團隊和所有同事，帶領港台履行《香
港電台約章》下的公共目的和使命。他又
指，自己於政務主任職系服務逾30年，
希望將以往在企業管治及管理方面的經驗
為港台作出貢獻。
李百全表示，很榮幸獲委任為廣播處

長，期待在工作崗位上聯同港台管理團
隊和所有同事帶領港台履行《香港電台
約章》下的公共目的和使命，並確保港
台在《約章》下的編輯自主，同時履行
編輯責任，以專業精神服務市民，為觀眾提供高質
節目及資訊。
對於商經局早前發表了「港台管治及管理的檢討
報告」，並批評港台管理出現多項問題，包括編輯
管理制度存缺失，問責意識薄弱等。李百全表示，

會與港台團隊一起仔細研究和跟進報告，
確保港台擁有作為政府部門及公共廣播機
構應有的良好企業管治。他強調，非常重
視港台內部人才，會致力培訓，以便透過
既定機制讓港台人員填補高層職位。
被問到沒有任何傳媒經驗如何可帶領港

台，李百全回應指港台身份獨特，既是政
府部門，要跟從政府機制及規矩，同時亦
是公共廣播機構，而他自己於政務主任職
系服務逾30年，亦曾服務不同部門及政
策局，故希望將他以往的經驗能為港台作
出貢獻，特別是在企業管治及管理方面。
他強調，港台並非一人機構，而是擁有專

業團隊，他希望可和團隊合作。
對於港台助理節目主任利君雅試用期問題，李百

全則表示不評論個別個案，但重申港台為政府部
門，所有人事任命、人事管理會確保依從政府規例
進行。

●新任廣播處長李百
全昨日履新。

資料圖片

李百全履新 冀率港台履行《約章》

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會司法及法律
事務委員會昨日開會，討論更新法律援助署個案管
理電腦系統及知識支援系統 ，有議員指出，所謂
「612人道支援基金」目前資助不少面對刑事官司的
黑暴被告，質疑他們毋須再獲批全數法援款項，建
議法援署利用新系統識別有關案件，並按此改善批
出法援的程度，避免有人濫用法援。
民建聯立法會議員周浩鼎表示，目前不少已獲批法

援的被告，會再獲「612人道支援基金」撥款聘請第
二律師代表，質疑既然被告已獲「612人道支援基
金」或其他捐款支援，則毋須再獲全數法援款項，建
議法援署利用新電腦系統識別已獲基金支援的被告，

並改善批出法援的程度和安排，確保公帑用得其所。
民建聯立法會議員葛珮帆指出，坊間現時有不少

眾籌或基金為黑暴被告提供支援，關注法援署的系
統會否有相關記錄，又指在過往與大型工程相關的
司法覆核案件中，申請法援者多數敗訴，但處理案
件期間浪費不少公帑和時間，建議法援署日後檢視
相關記錄，減少向勝算低的案件批出法援。
法援署署長鄺寶昌表示，根據現行法例，若申請
人符合申請資格，法援署就有責任批出法援，但強
調署方會密切留意相關情況，如發現申請人實際資
產與所申報的不符，或收到的捐款多於法援批出的
款額就會有所行動，署方會小心把關。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
香港特區政府保安局局長李家超昨
日在聯合國人權理事會第四十六屆
會議上透過視像發言，表示香港國
安法實施以來，效果顯著，社會上
鼓吹「港獨」的行為大幅減少，牽
涉嚴重暴力的刑事罪行而被捕的人
數，也減少了五成，令香港市面回
復穩定，商業活動得以復甦，李家
超更引用香港股票市場為例，現時
每天的交投量，較同期上升了
130%。
李家超表示，2019年發生的騷

亂事件，令「一國兩制」受到前

所未有的挑戰，中央政府在沒有
選擇的情況下，決定頒布香港國
安法，目的是保障「一國兩制」
行穩致遠。
李家超重申，香港國安法依法

保障香港市民的自由和權利，同
時，基本法賦予的獨立司法權不
受影響，每宗涉及香港國安法案
件的檢控和審判程序，都是依法
和公平進行，強調香港所有人不
論地位及財富，都不能凌駕國家
安全。
對於英國常駐聯合國代表聲稱，

香港國安法損害香港市民的權利及

自由，李家超強調，香港國安法明
確列明香港市民的言論、結社、出
版等自由必須得到保障。而法例實
施至今，共有99人被捕，只佔香港
整體市民很少一部分，而且檢控和
審訊都是基於事實，當局並以公平
及依法原則處理，重申法律面前人
人平等，無人可以凌駕國家安全。
李家超又指出，很多外國媒體在

報道香港落實香港國安法時，未必
很準確和全面，而香港市民最清楚
了解香港的實際情況，自香港國安
法落實後，市民不再恐懼暴力，可
以回復正常的生活。

香港文匯報訊（記者 杜思文）民建聯主席李慧琼
昨日在其網台節目《慧聲Online》訪問立法會主席
梁君彥和建制派「班長」廖長江。梁君彥指，剩餘
立法會會期已不足一半，工作繁忙緊迫，呼籲各法

案委員配合，高效處理涉及民生經濟發展的草案。
延任立法會會期剩餘不足一半，李慧琼指，在立法

會的新形勢下，市民對立法會工作的期望很高，而目
前有約20條技術型的議案需要處理，亦有大量立法
工作需要處理，包括將區議會加入公職人員宣誓要求
的草案、引入非本地培訓醫生、劏房租務管制、修訂
消防條例、「反起底」法例等。
梁君彥亦指，今年立法會大會餘下約15次至16次
會議，工作十分繁忙緊迫，審議財政預算案後，還
要處理去年遺留的電子煙及垃圾徵費法案的工作，
需要各法案委員會配合。
廖長江則表示，因時間緊湊，建制派要盡快做好涉
及民生、經濟發展的條例草案。他說，作為立法會議
員，考慮法案時要着重共同利益，在行政主導體制
下，對大原則不會有大意見，但會因應民意，在細節
上研究如何完善政府提出的法案。

議員促追蹤「612基金」被告免濫用法援李家超：國安法奏效「獨」行大減

外交部促美停止干預港事

梁君彥籲議員高效處理民生經濟草案

●立法會剩餘會期不足一半，梁君彥呼籲立法會議
員配合，高效處理涉及民生經濟發展的草案。
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